

## Les bonnes choses

Pour ce numéro-ci, c'est à Bex que la rédaction vous emmène, laissant la parole à deux collectifs qui font bouger la ville et sa région. *EducaTerre Chablais*, c'est un lieu d'apprentissage pour les enfants en contact direct avec la nature; *Le Radis*, c'est une coopérative d'achat qui vise des objectifs écologiques et sociaux.

Bienvenue à Bex!

## Coopérative Le Radis

Lancer un magasin coopératif dans la durabilité, devenir consomm-acteur et se réappropriier des productions locales et intégrés. L'idée a germé et la Coopérative Le Radis est née le 13 mai 2019 ! Bientôt deux ans d'existence et toujours plus de produits, l'aventure du Radis n'est pas près de s'arrêter !

Le Radis est une épicerie participative, sans but lucratif, qui vise à promouvoir les valeurs de la durabilité en proposant des produits éthiques, en vrac, issus de l'agriculture biologique et vivrière, les plus locaux possibles et achetés à un prix équitable. Allant de légumes et fruits de producteurs régionaux et aux savons et produits ménagers, sans oublier des aliments en vrac et des épices, la coopérative se veut pleine de ressources.

La philosophie est de réunir tous ces éléments sous un même toit, de raccourcir les canaux de distribution de la fourche à la fourchette et de redynamiser l'esprit communautaire de quartier. Elle favorise donc le respect de l'environnement avec des circuits locaux et courts ainsi qu'une rétribution responsable et juste pour les producteurs. Le Radis offre un autre regard sur la consommation, qui demande un engagement pour que tout le monde soit gagnant, producteur et consommateur.

Le nombre de coopérateurs dépasse aujourd'hui les 160, assurant ainsi les frais de fonctionnement. Une marge transparente sur les produits de 20% maximum couvre les frais (loyer, électricité, assurances...). Malgré cette marge, les membres de la coopérative n'ont rien à envier aux prix affichés dans les grandes surfaces. Chaque coopérateur assure deux heures de bénévolat toutes les 4 semaines. Le cœur du fonctionnement du Radis repose sur cet investissement des membres, sans quoi, toute cette aventure, autant écologique que sociale, n'aurait pas été possible.

A l'image du radis, simple, petit, rond, croquant et rafraîchissant, le radis est le premier légume du printemps accompagnant le retour des apéros sur les terrasses ensoleillées et les retrouvailles entre amis, notre Coopérative se veut rester simple, enracinée dans le terroir suisse-romand, populaire et conviviale.

Le Radis vise le partage dans l'esprit de susciter d'autres vocations et de les multiplier dans d'autres régions.

*Eliane et Véronique, membres du comité du Radis*

Coopérative le Radis  
Rue du Midi 4 - 1880 Bex



## EducaTerre Chablais

Notre histoire commence dans un terreau fertile d'idées, appelé EducaTerre. Sa raison d'être principale s'inscrit dans une démarche solidaire et authentique : au contact de la nature, EducaTerre vise le bien-être, l'épanouissement et le développement de l'individu. Entre autres, elle souhaite offrir aux enfants un nouvel espace d'apprentissage favorisant leur éveil afin de les préparer au mieux à demain.

En 2013, une première graine germe de ce magnifique terreau, l'association EducaTerre Valais Central, qui ouvre les portes d'une école en nature dès 2015. Nous avons donc suivi les pas de notre grande soeur en créant notre propre association dans le Chablais afin d'y poursuivre les mêmes valeurs. Pour cette rentrée 2021, nous avons l'immense joie d'ouvrir notre école ; une école par, pour, avec et dans la nature.

Notre spécificité consiste à proposer aux enfants un voyage à travers le PER (Plan d'Etude Romand), qui commence par une découverte de la nature et de l'environnement. En étant attentive au rythme des saisons tout comme à celui de chaque enfant, la pédagogie d'EducaTerre se veut active et vivante. Son moteur d'apprentissage est la motivation et l'enthousiasme des enfants. En favorisant l'intégration des savoirs par la construction d'un projet, les enfants cheminent avec plus d'autonomie, font des liens et progressent naturellement au sein des différentes disciplines. Le nombre de 12 élèves par enseignant.e permet de respecter le développement physique, émotionnel et intellectuel propre à chacun.e.

En pratique, notre école accueille des élèves du premier cycle (1H-4H), avec un horaire continu de 9h à 15h, ceci entre 2 et 4 jours par semaine selon les degrés. Elle aura lieu au domaine dit « La Pépi », aux Dévins, sur la commune de Bex. Cet endroit, anciennement une pépinière, est à présent un jardin naturel et c'est donc entre un canapé forestier, des buttes en permaculture et des plantons que l'enseignement prendra vie. Les inscriptions sont ouvertes, contactez-nous pour davantage d'informations. Afin de nous aider à concrétiser ce projet au mieux, toute aide est bienvenue via notre crowdfunding.

*L'équipe EducaTerre*

[www.educaterre-chablais.ch](http://www.educaterre-chablais.ch)  
[info@educaterre-chablais.ch](mailto:info@educaterre-chablais.ch)  
<https://www.lokalhelden.ch/fr/educaterre-chablais>

